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Ortsamt Blumenthal 
 
Protokoll über die öffentliche Sitzung 
 
des Gremiums:    Beirat Blumenthal 
am:         Montag, 14.08.2017 
Ort:         Aula des Schulzentrums Eggestedter Straße, Eggestedter Str. 20, 
          28779 Bremen 
 
Beginn: 19:00 Uhr 
Ende: 21:51 Uhr 
 
Sitzungsteilnehmer: 
Bhandal, Petra 
Bienzeisler, Kay 
Dettmer, Brigitte 
Kern, Michael 
Koch, Reinhold 
Meyer, Walter 
Pfeiff, Marcus 
Riegert, Jutta 
Runge, Mark 
Schupp, Alex 
Schwarz, Ralf 
Thormeier, Hans-Gerd 
Weidemann, Susanne 
 
Ortsamtsleiter Peter Nowack, Vorsitz 
Auszubildender Jan-Ole Sell, Protokoll 
Praktikant Kolja Bangert, Protokoll 
 
Es fehlen: 
Krohne, Anke 
Pfaff, Andreas 
Reimers-Bruns, Ute 
 
Gäste: 
Staatsrat Frank Pietrzok, Senatorin für Kinder und Bildung 
Anke Warneke, Senatorin für Kinder und Bildung 
Marleen Pauluhn, Senatorin für Kinder und Bildung 
 
 
 

 
Tagesordnung: 

1. (19:00 Uhr) Begrüßung und Eröffnung; Genehmigung der Tagesordnung 
 

2. (19:05 Uhr) Situation der Bildung und Kinderbetreuung in Blumenthal 
                    dazu: Staatsrat Frank Pietrzok, Senatorin für Kinder und Bildung 

 
3. (20:25 Uhr) Genehmigung des Protokolls der öffentlichen Beiratssitzung vom 

08.05.2017  
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4. (20:30 Uhr) Mitteilungen 
 

a. aus dem Ortsamt  
b. der Beiratssprecherin 

5. (20:35 Uhr) Wünsche und Anregungen aus dem Beirat 
 

6. (20:40 Uhr) Bürger/Innen-Anträge; Fragen, Wünsche und Anregungen in 
Stadtteilangelegenheiten aus der Bevölkerung 
a. Bürgerantrag zu den Öffnungszeiten und Eintrittspreisen des Freibades 

Blumenthal 
b. Straßenbenennung K.H Schweingruber 
c. Aufstellung Findling an der Weserstrandstraße 

 
7. (20:55 Uhr) Haushaltsantrag gem. § 32 (1) OBG/Deichkrone in Farge und Rekum 

wieder begehbar machen 
 

8. (21:00 Uhr) Bauangelegenheiten – Beschlussfassung ohne Aussprache  
                

9. (21:05 Uhr) Anträge und Anfragen 
 

a. Frau Krohne, Herr Meyer, Herr Koch Antrag: Rönnebecker Hafenspitze (aus 
Sitzung 12.06.2017) 

b. Die Linke – Initiative Lehrkräfte und PädagogInnen – Gewinnung (aus Sitzung 
12.06.2017).  

c. Die Linke – Nachfrage zum Antrag vom 22. September 2016 – Sichere 
Beziehungen am Müllerloch 

d. Die Linke – Anfrage zum Bestand des Aldi Marktes in Rönnebeck 
e. Die Linke – Anfrage zum Einsatzgebiet der Blumenthaler Umweltwächter 
f. SPD – Antrag zur Durchführung einer Planungskonferenz zur Entwicklung des 

Blumenthaler Zentrums 
 

10. (21:20 Uhr) Verschiedenes  
 

 
 
TOP 1: Begrüßung und Eröffnung; Genehmigung der Tagesordnung 
Herr Nowack begrüßt die Anwesenden und weist darauf hin, dass die Sitzung digital 
aufgezeichnet wird. Herr Thormeier vertritt die Beiratssprecherin Frau Reimers-Bruns. 
Die vorliegende Tagesordnung wird einstimmig mit 13 Ja-Stimmen genehmigt. 
 
 
TOP 2: Situation der Bildung und Kinderbetreuung in Blumenthal 
                    dazu: Staatsrat Frank Pietrzok, Senatorin für Kinder und Bildung 
Zum Thema Schulen in Blumenthal sieht Herr Pietrzok besonders Probleme durch den 
Mangel an Fachkräften und der Zuspitzung sozialer Probleme. Viele Lehrkräfte bevorzugen 
eher eine Stelle um Bremer Umland oder besser gestellten Stadtteilen, wo die Probleme 
nicht so stark ausgeprägt sind. Dies führe in Blumenthal zu einem Mangel an fähigem, 
pädagogisch ausgebildetem Personal. Das führt wiederum zu Überlastungen bei den 
Lehrkräften. Alle anwesenden Schulleitungen und Lehrkräfte berichten von überfüllten 
Klassen, überforderten Lehrkräften und fehlenden Sozialarbeiterstellen. Eine Besserung ist 
laut Pietrzok vorerst nicht absehbar. Es gebe zwar im nächsten Jahr etwa 100 zusätzliche 
Referendariatsplätze für angehende Lehrkräfte in Bremen, diese werden aber zum einen erst 
zu späterer Zeit für die Schulen zur Verfügung stehen, zum anderen hat die Erfahrung 
gezeigt, dass viele Lehrkräfte nach dem Studium wieder zurück in ihr Heimatbundesland 
gehen und dort unterrichten. Es müssen also dringend Lehrkräfte gewonnen werden. Dies 
soll unter anderem erreicht werden, indem man die Schwellen zur Erlaubnis des 



 
 

3 
  
 

Unterrichtens abbaut. Beispielsweise sei die Anerkennung von ausländischen 
Qualifikationen in Deutschland sehr hoch angesetzt. Natürlich müsse es aber in diesem 
Bereich auch Grenzen geben. Ein Lehramt zu besitzen sei nun mal keine einfache Aufgabe 
und erfordere gewisse Kompetenzen.  
Herr Thormeier fragt nach, ob es in Anbetracht der Probleme mit der finanziellen Ausstattung 
der Bildung in Bremen, nicht sinnvoller wäre wenn die Bildung zukünftig durch den Bund 
verantwortet und finanziert wird. Der Staatsrat verneinte dies. 
Herr Pietrzok versichert aber, dass das Ressort unter Hochdruck an Lösungen für die 
vorgetragenen Probleme arbeite und alles dafür tun werde, dass Verbesserungen eintreten. 
 
Zum Thema KiTas konnten konkretere Lösungen für die bestehenden Probleme vorgelegt 
werden. Laut Frau Warneke-Bies vom Kinder- und Familienzentrum Am Wasserturm haben 
im Blumenthaler Zentrum etwa 40 Kinder keinen KiTa-Platz bekommen.  
Das Ressort für Kinder und Bildung konnte zum Kindergartenjahr 2016/2017 vier weitere 
Gruppen im Spielkreis Lüssum, der KiTa St. Nicolai und der Ev. Gem. Lüssum realisieren.  
Für das Kindergartenjahr 2017/2018 sind vier weitere Gruppen geplant. Eine im Spielkreis in 
Blumenthal und drei Gruppen im Rahmen des Sofortprogramms Mobilbau (KuFZ 
Reepschläger Str., KuFZ Fillerkamp).  Diese sollen den Vorlauf bilden für das KuFZ Kapitän-
Dallmann-Str. und ein weiteres Projekt in Lüssum-Bockhorn. 
Im Kindergartenjahr 2018/2019 sind neun weitere Gruppen geplant. Sieben davon im KuFZ 
Kapitän-Dallmann-Str. und zwei Gruppen im Stiftungsdorf Rönnebeck. 
 
Um die Ziel-Versorgungsquoten für KiTa-Plätze zu erreichen, sind für sechs weitere Gruppen 
dauerhafte bauliche Lösungen notwendig, vor allem im Ortsteil Lüssum-Bockhorn.  
Der Unterausschuss der Deputation „Frühkindliche Bildung“ hat bereits am 8. August 2017 
die Empfehlung des Fachreferates „Kindertagesbetreuung“ zur Prioritären Umsetzung einer 
6-gruppen-KiTa an der Straße Herrschaftliche Tannen zur Kenntnis genommen. Wenn die 
Deputation „Frühkindliche Bildung“ der Empfehlung am 6. September 2017 zustimmt, kann 
mit einer Fertigstellung der Einrichtung zum Kindergartenjahr 2018/2019 gerechnet werden. 
 
 
TOP 3: Genehmigung des Protokolls der öffentlichen Beiratssitzung vom 08.05.2017 
Das Protokoll der öffentlichen Beiratssitzung vom 08.05.2017 wird mit 11 Ja-Stimmen und 2 
Enthaltungen genehmigt. 
 
 
TOP 4: Mitteilungen  
a. aus dem Ortsamt 

Herr Nowack teilt mit, dass Die Deputation für Umwelt, Bau, Verkehr, Stadtentwicklung, 
Energie und Landwirtschaft am Donnerstag, den 17.08.17, über die Benennung des 
„Jenny-Ries-Platz“ entscheiden wird. Die offizielle Namensgebung wird mit der 
Inbetriebnahme des neuen Busbahnhofs erfolgen. 
Nach Rücksprache mit dem Sprecherausschuss soll die November-Sitzung vom 
13.11.17 auf den 20.11.17 verschoben werden. 
Zudem gibt Herr Nowack folgende Termine bekannt: 
 
 Donnerstag, 17.08. 16:00 Uhr – Bildungsbrücke Blumenthal Plenumssitzung im 

Ortsamt Blumenthal 
 Freitag, 18.08. ab 10:00 Uhr Tag der offenen Tür bei den paritätischen 

Pflegediensten in der Lüssumer Str. 1 
 Sonnabend, 19.08. bis Sonntag, 20.08. interkulturelles Kinderfest der TSV Farge-

Rekum 
 Donnerstag, 24.08. 14:00 Uhr Arbeitskreis Blumenthal trifft sich im DOKU am 

Heidbleek 
 Freitag 25.08. ab 11:00 Uhr – 20 Jahre Haus der Zukunft 
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 Sonnabend 26.08. ab 11:00 60 Jahre DJK Germania Blumenthal im GZ St. Marien 
 Dienstag, 05.09. 16:00 Uhr Stadtteilgruppe im Haus der Zukunft Lüssumer Heide 
 Freitag, 08.09. ab 13:00 Uhr Radtour des Wirtschafts- und Strukturrats durch 

Blumenthal 
 Freitag, 08.09. 15:00 Uhr bis 18:00 Uhr Stadtteilfest auf dem Schillerplatz 
 Sonntag, 10.09. ab 14:00 Uhr Urbaner Stadtrundgang mit der ZZZ. Treffen am 

Bahnhof Blumenthal 
 Montag, 11.09. 19:00 Uhr öffentliche Beiratssitzung in der OS an der Egge u.a. mit 

der Vorstellung der Guttempler 
 

 
b. der Beiratssprecherin 
Herr Thormeier weist, als Vertretung für Frau Reimers-Bruns, auf die Beiratssprechstunde 
am 26.08.17 um 13:00 Uhr im E-Center Schwinning hin. 
 
 
TOP 5: Wünsche und Anregungen aus dem Beirat 
Herr Meyer schlägt vor, in einem kommenden Sprecherausschuss über die akute 
Müllsituation in der George-Albrecht-Straße zu beraten. Zudem weist er das Ortsamt darauf 
hin, dass der Gehweg der Schwaneweder Straße noch sehr verschmutzt ist, aufgrund der 
Baustellenarbeiten, die dort durchgeführt worden sind. Dies stelle eine potenzielle 
Unfallgefallgefahr dar. 
Herr Thormeier fragt, ob das Stadtteilbudget für die Sanierung des Bereichs Links der Fähre 
Blumenthal und der Rönnebecker Hafenspitze gebraucht werden könnte. 
Herr Kern schlägt vor, dies auf die Tagesordnung für die Beiratssitzung am 11.09.17 zu 
setzen. 
  
TOP 6: Bürger/Innen-Anträge: 

a. Bürgerantrag - Öffnungszeiten und Eintrittspreisen des Freibades 
Blumenthal 

b. Bürgerantrag - Straßenbenennung K.H Schweingruber 
c. Bürgerantrag - Aufstellung Findling an der Weserstrandstraße 

 
a. Der Bürgerantrag zu den Öffnungszeiten und Eintrittspreisen des Freibades 

Blumenthal wird einstimmig mit 13 Ja-Stimmen angenommen. 
b. Herr Thormeier empfiehlt, den Namen für eine Straßenbenennung durch eine 

Abstimmung auf die Warteliste zu setzen. 
Der Bürgerantrag wird mit 11 Ja-Stimmen und 2 Enthaltungen angenommen. 

c. Der Bürgerantrag wird mit 11 Ja-Stimmen und 2 Nein-Stimmen angenommen. 
 
 
TOP 7: Haushaltsantrag gem. § 32 (1) OBG/Deichkrone in Farge und Rekum wieder 
begehbar machen 
Der Haushaltsantrag wird einstimmig mit 13 Ja-Stimmen angenommen. 
 
 
TOP 8: Bauangelegenheiten – Beschlussfassung ohne Aussprache 
Den, bereits zuvor per Mail besprochenen, Bauvorhaben wird einstimmig mit 13 Ja-Stimmen 
zugestimmt. 
 
 
TOP 9: Anträge und Anfragen 

a. Frau Krohne, Herr Meyer, Herr Koch Antrag: Rönnebecker Hafenspitze (aus 
Sitzung 12.06.2017) 
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b. Die Linke – Initiative Lehrkräfte und PädagogInnen – Gewinnung (aus Sitzung 
12.06.2017).  

c. Die Linke – Nachfrage zum Antrag vom 22. September 2016 – Sichere 
Beziehungen am Müllerloch 

d. Die Linke – Anfrage zum Bestand des Aldi Marktes in Rönnebeck 
e. Die Linke – Anfrage zum Einsatzgebiet der Blumenthaler Umweltwächter 
f. SPD – Antrag zur Durchführung einer Planungskonferenz zur Entwicklung des 

Blumenthaler Zentrums 
 

a) Dem Antrag wird mit 6 Ja-Stimmen, 5 Nein-Stimmen und 2 Enthaltungen zugestimmt. 
b) Der Antrag wird mit 10 Nein-Stimmen und 3 Enthaltungen abgelehnt. 
c) Die Nachfrage wird mit 5 Ja-Stimmen, 5 Nein-Stimmen und 3 Enthaltungen 

abgelehnt. 
d) Der Anfrage wird mit 13 Ja-Stimmen einstimmig angenommen. 
e) Die Anfrage wird mit 12 Nein-Stimmen und einer Enthaltung abgelehnt. 
f) Der Antrag wird mit 13 Ja-Stimmen angenommen. Ein Verkehrskonzept soll noch im 

September besprochen werden. 
 
 
TOP 10: Verschiedenes 
Keine 
 
 
 
 
Herr Nowack beendet die Beiratssitzung um 21:51 Uhr.  
 
 
gez. Nowack               gez. Thormeier gez. Sell 
_________________          ___________________                  ___________________ 
Vorsitz            stellv. Beiratssprecher         Protokoll 
 
 
Anlagen 
 


